

Летопись статей в журнале

Концепт: философия, религия, культура

за 2017 год

Симонов-Вяземский Ю.П. Обращение к читателям 1

ИНТЕРВЬЮ

Гусейнов А.А. «Открытие другого – это одновременно открытие себя» 4

Симонов-Вяземский Ю.П. «Сейчас наступает век философии» 2

Терзич С. «Объединяемся культурой» 3

ИССЛЕДОВАТЕЛЬСКИЕ СТАТЬИ

ФИЛОСОФИЯ

Кирсанова Л.И. Слова внушают страх: террор и/или война 1

Knežević V.D., Bratina B.R. Is Milton Bennett's Model of inter Cultural Sensitivity Really inter Cultural? 2

Легойда В.Р. Доверие к праву как культурфилософская проблема: к вопросу об источниках и основаниях формальных социальных регуляторов 4

Митина Н.Г. Дискурс будущего в практике реализации марксистской утопии 1

Нурулла-Ходжаева Н.Т. Девестернизация «парящего» бухарца (или притча о первом виртуальном эксперименте человечества) 1

Панфилова Т.В. Общественное сознание как проблема преподавания философии и культурологии 2

Силантьева М.В., Шестопап А.В. Антропологические и ценностные основания коммуникации: теоретические и прикладные аспекты 1

Соловей В.Д. Можно ли заглянуть в будущее? (Прогнозирование социальных процессов) .. 3

Шестопап А.В., Литвак Н.В. Роль культуры во внешней политике новой России 3

Щипков В.А. Регионализм как идеология глобализма 3

К СТОЛЕТИЮ ВЕЛИКОЙ РУССКОЙ РЕВОЛЮЦИИ

Алексахин А.Н. Алфавит русского языка: от революции 1917 года в России до наших дней (русско-китайские параллели)..... 4

Жбанкова Е.В. Октябрь 1917 года: руководители советского государства о революции, культуре и искусстве 4

Курабцев В.Л. 1917 год: прорыв в будущее или катастрофа? 4

Полехина М.М., Осипова Н.О. Русская революция в философско-эстетической парадигме литературы и культуры начала XX в..... 4

ГРАНИЦЫ КУЛЬТУРЫ ПОСЛЕ МОДЕРНА (ЗАОЧНАЯ КОНФЕРЕНЦИЯ)

Гибелев И.В. Человек в гибридном мире: границы после постмодерна 4

Силантьева М.В. Проблема границ в современной науке: культура и дипломатия..... 4

РЕЛИГИОВЕДЕНИЕ

Арзуманов И.А. Глобализационные аспекты этноконфессиональной политики стран Северо-Восточной Азии XX – начало XXI вв..... 1

Бернюкевич Т.В. Внешнеполитические факторы рецепции буддийских идей в России в конце XIX–начале XX вв. 2

Лалуев В.Я. Как коррелируются эсхатологические и мессианские идеи христианства о будущем с аналогичными идеями в буддизме 2

Лютлова С.Н. Святой Василий Черниговский (1867-1918) 3

Лютова С.Н. Роль епископата РПЦ в культурном строительстве русского общества накануне 1917 г. (к 100-летию со дня кончины сщмч. архиепископа Василия Богоявленского)	4
Печатнов В.В. Протопресвитер Александр Шмеман об общем и личном в божественной литургии	2

КУЛЬТУРОЛОГИЯ

Агрба Л.А. «Демократия по-американски»: идеология «свой» / «чужой» в политике США в отношении Абхазии и Грузии	4
Аниськевич Н.С. Эволюция политической культуры Чили после Гражданской революции 1990 г.: динамика и преемственность	4
Воробьева А.Е. Временная перспектива как часть культуры гуманитарной научной организации: опыт ИП РАН	2
Кабахидзе Е.Л. Понимание как основа межкультурного диалога: психолингвистические и этносоциальные аспекты	1
Королёва А.А. Концептуальная составляющая визуальной пропаганды времен Гражданской войны в Испании (1936 – 1939)	4
Литвак Н.В. Историчность и современность национальных культур	3
Меркиш Н.Е. Принцип паритетности культур как методологическая основа работы с публицистическим текстом в студенческой аудитории	2
Панфилова Т.В. Культурная революция: размышления о прошлом в назидание будущему	2

ЛИНГВОКУЛЬТУРА

Афанасьева Н.Д. «Как сердцу высказать себя? Другому как понять тебя?»	1
Веденина Л.Г. Франция и Россия: транскультурное и межкультурное взаимодействие (XI –XXI вв.)	3
Кухарева Е.В. Лингвострановедение – аспект подготовки специалиста-международника	3
Масленникова Е.М. Культурная спецификация текста: особенности переводимости и элиминирования	1
Сорокина В.С. Проблема эффективности российского иновещания в Европе и США	2
Тренина Н.Г. Русский медведь: культурные стереотипы о России как приём международной политической риторики	2

МЕЖКУЛЬТУРНАЯ КОММУНИКАЦИЯ

Аватков В.А., Павлова А.И. Особенности межкультурной коммуникации в Республике Турция	1
Агрба А.А. Протестная культура Испании в XXI в. на примере деятельности политической партии «Подemos»	4
Гибелев И.В. Границы культурных множеств: конструирование и политическая реальность	1
Игнатьева О.А. Влияние межэтнической коммуникации на национальную идентичность и внешнюю политику государства	3
Капилупи С.М. Романтические основания реализма и духовные истоки прозы А. Мандзони на фоне сравнения с «трагизмом» Ф.М. Достоевского и Дж. Леопарди	3
Катрич Л.Г. Универсальные и культурно-варьирующиеся метафоры в контексте борьбы с терроризмом	3
Колобова С.А. Меняющаяся роль межкультурных коммуникаций в процессе российских революционных и постреволюционных преобразований	4
Луценко А.В. Проблема межкультурного взаимодействия в идеологии западноевропейского неоязычества	2
Медведева С.М. Научная коммуникация в современной России: социально-психологические аспекты	2
Микаэлян Ю.И. Россия в Бразилии: взаимодействие культур (опыты перевода)	2
Писманик М.Г. Нетерпимость к толерантности	4

Халиль М.А. Аксиологическая компетентность как основа успешной межкультурной коммуникации	3
Яковлева Т.А. Проблемы межкультурной коммуникации на примере особенностей форм приветствия в Австрии и Германии	4

ИСКУССТВО

Барашков В.В. Открытие художественного измерения древнерусского религиозного искусства в культуре первой трети XX в.: пересмотр стилистических демаркаций	4
Глаголев В.С. В.В. Кандинский: символика метафизической реальности	3
Гладышева С.Г. Дж.Б. Пирани: художественная правда об эпохе модерна	3
Говар Н.А. Русская фортепианная культура XX столетия в аспекте некоторых проблем музыкального образования	1
Кизима М.П. Русская литература и английская политическая элита: о чем говорит век XIX веку XXI (некоторые наблюдения)	2
Лызлова О.А. Русский музыкальный авангард начала XX века в современном культурном пространстве	1
Мещерина Е.Г. Русская живопись второй половины XIX века в западноевропейской и отечественной критике	2
Петрова М.А. Международные экономические отношения в искусстве	4

ИСКУССТВО КАЛЛИГРАФИИ И НАУКА ЧТЕНИЯ

Изотова Н.Н. Культура иероглифического письма как канал визуализации социокультурного пространства японского общества	1
Куланина Е.М. Проблема сохранения традиций каллиграфии на Востоке и Западе	1
Терин В.П. Культура чтения под воздействием электронных коммуникаций	1

РЕЦЕНЗИИ

Глаголев В.С. Сквозь призму соотношения философии и математики	1
Лукьянин В.П. Память в обороне и наступлении: изучение истории Великой Отечественной войны как мировоззренческая проблема	2
Мунтян М.А. Книга о людях, раздвигающих горизонты научных знаний	3
Силантьева М.В. «Музыка, говорящая голосом своей эпохи»	2
Литвак Н.В. Социокультура как метаподход в строительстве евразийской интеграции	4

НАУЧНАЯ ЖИЗНЬ

Андрийчук А. Образ революции: взгляд из наших дней (о работе II международного межвузовского форума «Студент, познающий мир»)	4
Мунтян М.А. Слышать и слушать (о XVII международных «Лихачевских чтениях»)	2
Печатнов В.В. Церковь и внешняя политика России: традиции, тенденции, перспективы ..	1
Силантьева М.В. Прекрасная пора межкультурной коммуникации	1
Силантьева М.В. Творчество в пространстве современной культуры	2
Синютин М.В., Акинина Р.Д., Гонашвили А.С., Иванова А.И., Ханнолайнен Д.А. Анализ межкультурной коммуникации молодёжи на примере российских и американских пользователей сети Интернет	1
Халиль М.А. Недалёкое и неясное будущее (о работе международного форума «Примаковские чтения»)	3
Объявление редакции. О проведении заочной научной конференции «Границы после постмодерна: концепции, практики, междисциплинарный диалог»	3
IV Декретовские чтения: Рационализм и универсалии культуры	4

Journal chronicle 2017

Concept: philosophy, religion, culture

Simonov-Viazemsky Iu.P. Address to readers. 1

INTERVIEW

Guseynov A.A. «The discovery of the other is at the same time the discovery of oneself» 4

Simonov-Viazemsky Iu.P. The Age of Philosophy is Coming. 2

Terzich S. «We Unite with Culture» 3

RESEARCH ARTICLES

PHILOSOPHY

Kirsanova L.I. Words Hold in Awe: Terror and / or War 1

Knežević V.D., Bratina B.R. Is Milton Bennett's Model of inter Cultural Sensitivity Really inter Cultural? 2

Legoyda V.R. Trust in law as a cultural philosophical problem: the question of the sources and foundations of formal social regulators. 4

Mitina N.G. Future Discourse in the Practice of Marxist Utopia Implementation. 1

Nurulla-Khodzhaeva N.T. De-Westernisation of the «Flying» Bukharian (Or a Parable about the First Virtual Experiment of Humanity) 1

Panfilova T.V. Social Consciousness as a Subject of Philosophy and the Humanities 2

Silantjeva M.V., Shestopal A.V. Communication Anthropological and Value Basics: Theoretical and Practical Aspects 1

Solovey V.D. Is it possible to dip into the future? (Forecasting of Social Processes) 3

Shestopal A.V., Litvak N.V. The Role of Culture in the New Russian Foreign Policy 3

Shchipkov V.A. The Ideology of Regionalism as a Socio-Cultural Technology of the Globalizing World 3

TO THE CENTURY OF THE GREAT RUSSIAN REVOLUTION

Aleksakhin A.N. Russian Language Alphabet from the Revolution of 1917 in Russia until Today (russian-chinese parallels) 4

Zhbankova E.V. October of 1917: Attitude of the Leaders of the Soviet State to the Revolution, to the Culture and to the Art 4

Kurabtsev V.L. 1917: Breakthrough to the Future or Disaster? 4

Polekhina M.M., Osipova N.O. Russian Revolution in Philosophical-Aesthetic Paradigm of Literature and Culture of the Early Twentieth Century 4

BORDERS OF CULTURE AFTER MODERNITY (CORRESPONDENCE CONFERENCE)

Gibelev I.V. A Man in a Hybrid World. Borders after Postmodern 4

Silantieva M.V. The Problem of Contemporary Science Boundaries: Culture and Diplomacy 4

RELIGIOUS STUDIES

Arzumanov I.A. Globalization Aspects of Northeast Asian Countries Ethnoconfessional Policy in the 20th - 21st Centuries: Cultural and Legal Framework for the Analysis. 1

Bernyukevich T.V. Foreign Policy Factors Influencing the Reception of Buddhist Ideas in Russia in the End of the XIX – the Beginning of XX Century 2

Laluev V.Ya. The Way the Eschatological and Messianic Christian Vision of the Future Correlates with the Buddhistic One. 2

Lyutova S.N. Saint Vasily Chernigovsky (1867-1918) 3

Lyutova S.N. The Problem of Contemporary Science Boundaries: Culture and Diplomacy.....	4
Pechatnov V.V. Protopresbyter Alexander Schmemmann on the Common and the Personal in the Divine Liturgy	2

CULTUROLOGY

Aagrba L.A. American Democracy: the Ideology of «Ours»/ «Others» in the Context of US Policy Towards Abkhazia and Georgia	4
Aniskevich N.S. Evolution of Political Culture in Chile after the Civil Revolution of 1990: Dynamics and Continuity	4
Vorobieva A.E. The Role of Tradition as a Part of the Organizational Culture of a Humanitarian Scientific Institution in Building its Time Perspective	2
Kabakhidze E.L. Understanding as Basic Premise of Cross-Cultural Communication: Psycholinguistic and Socio Cultural Aspects	1
Koroleva A.A. Visual Propaganda During Spanish Civil War	4
Litvak N.V. Historicity and Modernity of National Cultures	3
Merkish N.E. The Principle of Parity of Cultures as a Methodological Basis for Working with Journalistic Texts in the MGIMO	2
Panfilova T.V. The Cultural Revolution: Reflections upon the Past for the Future Edification.....	2

LINGVOKULTURY

Afanasyeva N.D. «How Can a Heart Be Braced in Words? Another Fathom what Is Yours?».....	1
Vedenina L.G. France and Russia: Intercultural and Interlingual Mutual Influence (XI-XXI Centuries)	3
Kukhareva E.V. Linguistic Country Studies as the Aspect of International Relations Experts Training	3
Maslennikova E.M. Text Cultural Specificity: Translatability and Elimination	1
Sorokina V.S. The Effectiveness of the Russian International Broadcasting in Europe and USA ...	2
Trenina N.G. Russian Bear: Cultural Stereotypes of Russia as a Rhetorical Device of Foreign Policy	2

INTERCULTURAL COMMUNICATION

Avatkov V.A., Pavlova A.I. Cross-Cultural Communication Specifics in the Republic of Turkey	1
Agrba A.A. Protest Culture of Spain in the XXI Century: Activity of the Political Party «Podemos»	4
Gibelev I.V. The Borders of Cultural Pluralities: Construction and Political Reality	1
Ignatjeva O.A. The Influence of Ethnic Communication on the National Identity and the State Foreign Policy	3
Capilupi S.M. Romantic Reasons for Realism and Spiritual Sources of Prose A. Manzoni on the Background Comparison with the «Tragizm» of F. Dostoyevsky and G. Leopardi	3
Katrich L.V. General and Culturally-Variable Metaphors in the Context of the Fight against Terrorism	3
Kolobova S.A. Changing Role of Intercultural Communications in the Process of Russian Revolutionary and Post-Revolutionary Transformations.....	4
Lutsenko A.V. The Problem of Intercultural Communication in West European Neopolytheist Ideology.....	2
Medvedeva S.M. Scientific Communication in Modern Russia: Social-Psychological Aspects.....	2
Mikaelyan Y.I. Russia in Brazil: an Intercultural Focus (Translation Experience)	2
Pismanik M.G. Intolerance to Tolerance	4
Khalil M.A. Axiological Competence as a Basis of Successful Cross-Cultural Communication.....	3
Yakovleva T.A. The Problems of Intercultural Communication on the Example of Greeting Forms Peculiarities in Austria and Germany.....	4

THE ART

Barashkov V.V. Discovering Art Dimension of the Old Russian Religious Art in the Culture of the first Third of the XX Century: the Revision of Stylistic Demarcations	4
Glagolev V.S. W. Kandinsky: the Symbolism of Metaphysical Reality	3
Gladysheva S.G. G.B. Piranesi's Artistic Truth about the Modernity Epoch	3
Govar N.A. Russian Piano Culture of the 20th Century in the Context of Music Education Problems	1
Kizima M.P. Russian Literature and the British Political Elite: what the 19th Century Tells the 21st (a Few Observations)	2
Lyzlova O.A. Russian Avant-Garde Music of the Early 20th Century in the Modern Culture	1
Meshcherina E.G. Russian Painting in the Second Half of the XIX century in the West European and Native Criticism	2
Petrova M.A. International Economic Relations in the Reflection of Art.	4

CALLIGRAPHY ART AND SCIENCE READING

Izotova N.N. Hieroglyphics Culture as Visualization Channel of Japan Society Sociocultural Environment	1
Kulanina E.M. The Problem of Reserving Traditions of Calligraphy in the East and the West	1
Terin V.P. Reading Culture under a Spell of Electronic Communication	1

BOOK REVIEWS

Glagolev V.S. Through the Prism of the Relation of Philosophy and Mathematics	1
Litvak N.V. Socioculture as a Meta Approach in the Construction of the Eurasian Integration.	2
Lukyanin V.P. Memory on the Defensive and Offensive: the Study of the History of the Great Patriotic War as a World Outlook Problem.	3
Muntian M.A. A Book about People Pushing the Horizons of Scientific Knowledge	2
Silantieva M.V. «Music Speaking in the Voice of its Epoch»	4

SCIENTIFIC LIFE

Andriychuk A. The Image of the Revolution: a Sight from Our Days (on the Work of the II International Interuniversity Forum «Student, the Knower of the World»)	4
Muntyan M.A. Hear and Listen (about XVII International «Likhachev Readings»)	2
Pechatnov V.V. The Church and Foreign Policy of Russia: Traditions, Trends, Prospects	1
Romanova M. First Korean-Russian Seminar on Scientific and Technical Policy.	1
Silantieva M.V. Perfect Time to Intercultural Communication.	2
Silantieva M.V. Creativity in the Space of Modern Cultur	1
Sinyutin M.V., Akinina R.D., Gonashvili A.S., Ivanova A.I., Hannolaynen D.A. Analysis of Intercultural Youth by the Example of Russian and American Internet Users	3
Khalil M.A. A Not Far and a Not Clear Future (Overview of the International Forum «Primakov Readings»)	3
Announcement of the Project of the Correspondence Scientific Conference on the Topic «Borders after Postmodern: Concepts, Practices, Interdisciplinary Dialogue»	4
IV Cartesian Readings: Rationalism and Universals of Culture	4